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本报记者 许恺玲
10月4日发自北京

在本赛季开始之前，李娜以
及教练卡洛斯共同制定了两大
目标：获得一个大满贯冠军以及
世界排名进入前三。如今赛季已
经接近尾声，李娜整个赛季的坚
持和努力让人心存敬意，但是她
距离自己的目标还是差了一步。

遗憾无缘中网四强之后，李
娜结束了本赛季的中网征程。对
于李娜来说，本赛季力争进入前
三的目标也同时宣告破灭。而在
今年的四大满贯赛事中，李娜在
澳网杀进决赛，但是不敌阿扎伦
卡无缘冠军，法网成为她全年的
低谷，温网杀进八强，美网跻身
四强，但都没能问鼎冠军。

李娜本赛季的世界排名一
直都围绕着“第五名”这个位置
起伏，没有更进一步。本次中网
李娜本来还有一次追赶身前对
手的机会，毕竟莎拉波娃没有参
赛，而卫冕冠军阿扎伦卡首战就
爆冷出局，但是李娜却在八强战
中遗憾止步，相比去年的四强成
绩，李娜的积分不增反降，可以
说本赛季跻身前三已经没有希
望。

不过，在赛季剩下的这一个
月中，李娜也并非没有目标，在
年终总决赛中取得突破，将是李
娜前进路上的最大动力。今年是

李娜连续第三年获得WTA年终
总决赛的正选席位，过去两年她
在这项赛事中都没有能够从小
组赛中突围，而今年无疑是她取
得突破的最好机会。从目前的局
面来看，莎拉波娃因为身体原因
是否参加本次总决赛尚未确定，
阿扎伦卡目前的状态也显得很
不稳定，除了小威之外，目前李
娜在面对任何选手时应该都不
会处于下风，因此不管分组的结
果如何，李娜从小组赛中突围的
可能性都将大增。

在谈到今年总决赛的目标
时，李娜说：“人要知足常乐，不
要刚拿到一个就马上想要跨越
到另外一个，一口气不可能吃成
胖子。”虽然现在还没有完成赛
季初制定的目标，但李娜说，在
目标达成之前自己不会停下脚
步，今年完不成的目标明年会继
续努力，“我不知道别人怎样，但
我是那种会坚持的人”。

李娜不止一次用“稳定”来
总结自己这个赛季的表现，而这
样的表现有很大一部分归功于
去年冬训的结果。上赛季冬训期
间，李娜就曾被卡洛斯的训练方
法折磨得“想死”，随着赛季接近
尾声，李娜又将进入魔鬼冬训。
对于即将到来的冬训，李娜选择
了乐观看待，“最起码在冬训之
前我有一个很长的假期，比较期
待那个时刻。”
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就在李娜女单落败的同一
天，钻石球场的最后一场比赛迎
来了彭帅和谢淑薇的海峡组合。
在这场女双半决赛之前，海峡组
合已经确认获得年终总决赛参赛
资格。但是球迷还是希望在李娜
被淘汰之后，中网赛场能继续留
着中国金花的身影。

本场比赛，彭帅组合遭遇跨
国组合杜舍维娜/巴拉·桑同哈。
主场作战的彭帅/谢淑薇开局顺
利，很快拿下首盘比赛。但是次盘
彭帅组合遇到对手的顽强抵抗，
被对手大比分扳平。双方进入抢
十决胜，彭帅/谢淑薇在2：4落后
的情况下连续拿下接下来的6分，
以8：4的比分反超。但手握领先优
势的海峡组合在关键时刻再一次
失去专注力，被对手回敬一个6：
0，最终8：10输掉比赛，无缘决赛。

这样，在4日的中网比赛中，
中国金花在单打和双打双线落
败，全部结束了中网赛程。本赛季
海峡组合彭帅/谢淑薇搭档已经
拿到了4个冠军，其中就有温网女
双冠军，并凭借出色的表现成功
晋级年终总决赛。而彭帅也成为
继郑洁、晏紫之后，第三位出战年
终总决赛双打比赛的中国金花。

女单4强方面，头号种子小威
在以6：1、6：4战胜丹麦“甜心”沃
兹尼亚奇后，将与3号种子拉德万
斯卡争夺决赛入场券，另一个决
赛席位将在科维托娃和扬科维奇
之间决出。

本报北京10月4日讯(记者
许恺玲) 尽管被现场观众寄予
厚望，但李娜还是败在了好友
科维托娃的拍下。1 0月4日下
午，中网女单1/4决赛，李娜在
先赢一盘的情况下被科维托娃
逆转，无缘女单四强。征战中网
九年，李娜此前最好的战绩也
只是四强，在今年普遍被看好
的情况下，李娜还是没有完成
突破。这样的成绩让喜欢李娜
的球迷们也都心有不甘。

李娜本轮的对手科维托娃是
本赛季WTA赛场上的“决胜盘之
王”，本场比赛开始之前，科维托
娃一共参加了34场三盘大战，她
成功拿下了其中的23场，创造了
本世纪以来单赛季三盘大战获胜
场数的新纪录。而这盘比赛结束
后，科维托娃的纪录又添了一笔。

自从去年师从卡洛斯之后，
阿根廷名帅对李娜的发球动作进

行了彻底改造，让李娜的发球更
具攻击力。然而本场比赛，李娜的
发球却成了双刃剑，为了送出更
有威胁的发球，李娜也出现了不
少的双误，相比上一轮对阵利斯
基的七个双误，本场比赛的双误
数量更是达到了11个，而很多还
出现在关键分上。

这其中有很大一部分原因是
科维托娃强势的接发球给李娜带
来了很大压力，让自己在二发的
时候过度追求质量而出现双误。
但不可否认的是，这些双误还是
让中国金花在关键时刻面临了很
大的压力，尤其是决胜盘第七局
发球质量的下降给了对手可乘之
机，导致发球局再度被破发，从而
处于比分上的劣势。

虽然输掉比赛，但在赛后发
布会上李娜心情还算不错，她认
为虽然输掉比赛，但并不是说自
己一无是处。“今天比赛总体来说
还可以，毕竟跟她打我们两个都
有胜负，每次打都会比较纠结，可
能她今天在场上的关键分比我做
得更好。”

李娜：

我我不不想想一一口口气气吃吃成成胖胖子子

彭帅女双落败，无缘决赛

中国金花

全军覆没

自废武功，李娜无缘女单四强
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裁判“嘘”观众

李娜留后怕
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随着比赛的进行，有李娜比
赛场次的门票已经到了“一票难
求”的地步。与科维托娃一战，钻
石球场基本爆满，就连媒体看台
上也坐了半数以上的观众。有这
样的主场氛围本是好事，但赛前
科维托娃却说了，“在主场李娜
比我有压力”。正因为现场大部
分观众都渴望李娜获胜，所以观
众的太过热情反而给比赛添了
一点小乱。无论是李娜还是科维
托娃，两人都受到观众胡乱喊叫
声的干扰。就连裁判的判罚，都
被观众们的叫喊声给压住，导致
球员根本无法听清裁判的判罚。

虽然外籍裁判一再用蹩脚
的中文提示观众“请安静，谢
谢”，不过钻石球场的一万多名
观众根本就不买账。部分不理智
的球迷不分时机地呐喊、四面八
方各种小孩胡乱的哭声、喊声、
加油声，让本应该安静的网球比
赛始终处在一个嘈杂的状态下。
尤其是决胜盘的后半段，多次在
一分尚未结束时，就会出现呼喊
的声音。无奈之下，裁判只得将
手指放在嘴边，发出“嘘”的声
音，提醒现场观众保持安静。

赛后，媒体也纷纷向李娜询
问，这样的氛围是否干扰了比
赛。不过，因为之前对观众的言
论遭到个别媒体歪曲理解，李娜
显然是有些“后怕”。在听到这个
提问时，李娜说：“球迷的喊声我
控制不了，这个世界上有很多我
控制不了的事情，所以我唯一能
做的就是去接受它。”李娜说她
不想给输球找任何理由。

科维托娃意气风
发。 新华社发

▲李娜郁闷离场。 新华社发
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